

# LA OTRA PLATAFORMA DE DATOS DE DDHH QUE SE ARMA EN PARALELO A LA DEL MINISTERIO DE JUSTICIA Y UNHOLSTER



El Instituto Milenio de los Fundamentos de los Datos (IMFD) es un grupo conformado por expertos de distintas universidades chilenas. Durante el primer semestre de 2023 trabajaron gratuitamente con el Ministerio de Justicia para avanzar en una plataforma digital que reuniera y procesara los datos de víctimas de DDHH que estaban repartidos en distintas entidades. La colaboración duró hasta agosto del año pasado, cuando el ministerio encabezado por Luis Cordero adjudicó la licitación para un anteproyecto de esa plataforma a la empresa Unholster, la misma a la que en enero de 2024 esta cartera le traspasó de manera directa \$ 619 millones para encargarse de su desarrollo.

Pero el IMFD siguió trabajando en el tema. En junio pasado presentó Nuestra Memoria, cuyo trabajo definen como "explorar los archivos de la dictadura desde la ciencia de datos, la inteligencia artificial, las ciencias sociales, las humanidades...". El grupo de trabajo lo conforman los académicos de la UC Jocelyn Dunstan, Domingo Mery, Juan Reutter y Antonia Fonck; el académico de la Universidad Alberto Hurtado, Hugo Rojas; y la directora ejecutiva del IMFD, Camila Díaz. "Actualmente estamos en la etapa de diseño e implementación de algoritmos, por lo que nos encontramos principalmente trabajando con datos públicos y disponibles, por ejemplo Memoria Viva o los documentos desclasificados del Departamento de Estado de EEUU", explican. El material de trabajo suma miles de registros, que incluyen textos escritos a manos, tipografiados, fotografías, grabaciones, dibujos.

Para armar la plataforma de datos están generando colaboraciones con diferentes organizaciones que albergan archivos y datos de esos años. En su página web detallan que cuentan con el apoyo del Museo de la Memoria y del Instituto Nacional de Derechos Humanos, entre otros. Desde el proyecto confirman que por el momento no están trabajando con el Ministerio de Justicia, aunque su interés es cooperar y trabajar con éste y otros organismos públicos.